

## Jahresbericht 2019 des Vorstandes des Vereins FREUNDE Schloss Werdenberg

Im Schloss Werdenberg und im Schlangenhaus werden kulturelles Schaffen und Kulturvermittlung vorbildlich gelebt – besonders auch für Kinder, Jugendliche und Familien.

Museen sind wichtige Kulturvermittler. Moderne Museen basieren auf neuartigen Konzepten, entwickelt zusammen mit professionellen Museumspädagogen. "Sehen, Hören, Erleben, Selber-Aktiv-Sein" ist heute deren Selbstverständnis. Der Anspruch an solche Museen ist zudem, dass sie gleichermassen für Kinder, für Jugendliche wie auch für Erwachsene inspirierende Orte sind. Was in jungen Jahren erlebt wird, bildet oft eine Basis, auf der in späteren Jahren Interessen weiter entwickelt werden.

Die beiden Museen im Schloss und im Schlangenhaus sind vor vier beziehungsweise fünf Jahren nach diesen Grundsätzen ganz neu gestaltet worden. Die Veränderungen in den letzten Jahren insbesondere zur Steigerung der Attraktivität für Kinder und Jugendliche sind beachtlich.

Für Familien bieten sich die Museen Werdenberg zum Verweilen an. Neben vielem anderem werden da spannende Geschichten aus der Vergangenheit am Originalort erzählt, vielfach angereichert mit Hörspielen, audiovisuellen Projektionen, Hörspuren und anschaulichen Inszenierungen. Darüber hinaus werden im Schloss und Schlangenhaus für Familien, Kinder und Jugendliche auch spezielle Führungen und diverse Workshops angeboten. Dazwischen bietet der Schlosshof mit dem Bistro Abwechslung.

Die FREUNDE Schloss Werdenberg unterstützen jedes Jahr ein Projekt, dieses Jahr für Fr. 15'000 die Herstellung eines Museumsführers, in dem neben attraktiven Bildern und Texterläuterungen viele audiovisuelle Präsentationen mittels QR Code mit nach Hause genommen werden können. Der Museumsbesuch lebt so später in der Familie weiter. Mit der Realisierung dieses in die moderne digitale Zeit eingepassten Museumsführers, unterstützt und fördert unser Verein das Anliegen, die Museen auf dem Schloss und im Schlangenhaus noch besser erlebbar zu machen, eben besonders auch für Kinder und Jugendliche.

Die Kulturvermittlung an Kinder ist auch das ausgeprägte Anliegen von verschiedenen alljährlich organisierten Schloss-Anlässen, an denen auch die FREUNDE jeweils aktiv mitarbeiten: an vier Sonntagen werden unter dem Titel "Reiseziel Museum" jeweils Workshops für Familien angeboten; für den Schweizer Schlössertag hatte sich dieses Jahr das Schloss in eine Spiellandschaft für Familien verwandelt. Am internationalen Museumstag sowie beim Buchser Chlausmarkt waren FREUNDE unterstützend aktiv. Den Mitgliedern, die sich an diesen Anlässen eingebracht hatten, hat ihr Engagement Freude gemacht und Genugtuung gegeben.

Neben dem sehr reichhaltigen Angebot der Schloss-Mediale konnten unsere Mitglieder speziell von zwei Anlässen profitieren: Ein Ereignis der Extraklasse war unser Mitgliederanlass im Rahmen des öffentlichen Konzertes "EINE GOLDENE NACHT IM KLOSTER PFAEFERS". Auch der traditionelle Abend mit den Künstler-Stipendiaten bot Mitgliedern interessante Einblicke in das Schaffen und Leben von Menschen, die sich auf eine Künstlerkarriere eingelassen haben.

Ein schöner abwechslungsreicher Tag war unser Ausflug, zusammen mit der HHVW (Historisch-Heimatkundliche Vereinigung der Region Werdenberg), zum Schloss Kyburg. Mit dem Besuch des Schlosses wurden die Teilnehmenden auch in die gemeinsame Geschichte der Grafen von Kyburg und der Grafen von Werdenberg eingeführt.

Der Vorstandsausschuss hat sich neben verschiedenen informellen Gesprächen zu zwei formellen Sitzungen getroffen. Der Vorstand traf sich zu zwei Sitzungen. Dabei wurde das Vereinsprogram intensiv besprochen und vorbereitet. Insbesondere freut sich der Vorstand, dass der Mitgliederbestand im vergangenen Vereinsjahr auf 438 angewachsen ist.

Das Jahres 2019 war unter der neuen Schloss-Führung sehr erfolgreich, fand viel Zuspruch und Sympathie in der Bevölkerung. Der Vorstand hat als Dank und Anerkennung dem Schlossteam anfangs Dezember wiederum einen Znüni offeriert.

Für den Vorstand

Herbert Vuilleumier

Präsident Verein FREUNDE Schloss Werdenberg

Werdenberg, im Februar 2020

H Vuilleunier